
15. Auszug aus dem Protokoll der JHV am 12. August 2022 in Hinterschmiding 
 

1. Begrüßung 
Der 1.Vorsitzende Hans Madl-Deinhart begrüße alle Vereinsmitglieder recht herzlich.  
Ein ganz besonderer Willkommensgruß galt dann Herrn Bürgermeister Fritz Raab, 
Ehrenvorsitzenden Dieter Reichardt und natürlich Abbe Felix, der anschließend über die 
Projekte in Phalanga berichten wird. Gleichzeitig bedankte er sich bei Herrn Schaub, der die 
Presseberichterstattung übernommen hat. 
 
Anschließend wurde der Verstorbenen Frau Helene Schwarz gedacht, die am 29. Juli 2022 
verstorben ist. Für sie wurde eine Kerze angezündet und ein gemeinsames „Vater Unser“ 
gebetet. 
 
2. Grußwort des Bürgermeisters Fritz Raab 
Fritz Raab bedankte sich in seinem Grußwort bei den Verantwortlichen und Mitgliedern des 
Vereins, vor allem bei dem langjährigen Vorsitzenden und jetzigen Ehrenvorsitzenden Dieter 
Reichardt. Er gratulierte Abbe Felix zu seinem 40jährigem Priesterjubiläum. Er habe das 
Entwicklungsprojekt im Kongo ins Leben gerufen und sei auch das Bindeglied zwischen dem 
Förderverein und den Projekten in seinem Heimatdorf Phalange-Ndenga. 
 
3. Bericht des Vorsitzenden 
Hans Madl-Deinhart teilt mit, dass der Verein derzeit 259 Mitglieder hat und berichtet über 
die Aktivitäten seit der letzten Jahreshauptversammlung am 21. Juli 2021. 
Dazu die Haupttätigkeiten: 

- Erledigung von Formalitäten (Eintragung ins Vereinsregister, Bankenzugänge). 
- Teilnahme am Vernetzungstreffen in Vilshofen vom Landkreis Passau, dass im 

Rahmen der Nachhaltigkeitsstrategie stattfand. 
- Versendung des Weihnachtsbriefes 2021 durch Dieter Reichardt 
- Finanzielle Unterstützung in Phalanga für Corona-Präventivmaßnahmen. 
- Fastenessen in Himterschmiding musste leider ausfallen. 
- In Spraitbach fand am 29. Mai eine Kuchenverkaufsaktion mit einem Erlös von 800,00 

€ statt. 
- Gespräch, gemeinsam mit Dieter, im April mit Frau Nina Stelzl im Landratsamt 

Freyung, die im Rahmen einer Nachhaltigkeitsstrategie für den Landkreis Freyung-
Grafenau existierende Partnerschaftsprojekte im Landkreis koordiniert. Als 
operatives Ziel will der Landkreis bis 2027 mindestens zwei Schulen im globalen 
Süden errichten. Das könnte auch eine Möglichkeit für Phalanga sein. 

- Gratulationen bei runden Geburtstagen, das dankenswerterweise von Dieter 
übernommen wurde.  

- Mit dem Dank an den Schatzmeiste Stefan Degenhart und den übrigen 
Vorstandsmitgliedern endete der Bericht des Vorsitzenden. 

 
4. Kassenbericht des Schatzmeisters 
Der Kassenbericht von Stefan Degenhart bezog sich auf die Zeit vom 16.06.2021 – 
31.07.2022. Die Einnahmen setzten sich zusammen aus: 

- Mitgliedsbeiträgen und Spenden 
- Einnahmen aus Veranstaltungen 

Bei den Ausgaben handelt es sich zum größten Teil um die Finanzierung der Projekte in 
Phalanga, vor allem für die Gehälter der Lehrer, Reparaturen für die Schule und Straßenbau.  



5. Bericht der Kassenprüferin 
Frau Marielle Philipp bescheinigte Stefan Degenhart eine ausgezeichnete und sehr 
ordentliche Kassenführung. 
 
5. Entlastung der Vorstandschaft 
Nach dem Antrag von Marielle Philipp wurde die Vorstandschaft einstimmig entlastet. 
 
6. Neuwahl der Vorstandschaft 
Herr Alois Seidl leitete die Neuwahlen. Nachfolgende Vorstandsmitglieder wurden 
einstimmig gewählt: 
 
1. Vorsitzender:  
Hans Madl-Deinhart 
 
2. Vorsitzende  
Maria Reichardt 
 
Schatzmeister  
Stefan Degenhart 
 
Schriftführerin  
Margarete Deinhart 
 
Kassenprüferinnen:  
Mariele Philipp 
Maria Engshuber 
 
Beisitzer  
Hubert Frömel 
Josef Gutsmiedl 
Cornelius Diemer 
 
Alle gewählten Personen nahmen die Wahl an. 
 
Frau Gertraud Bernhard, die nicht mehr als 2. Vorsitzende kandidierte, wurde mit 
Dankesworten und einem kleinen Präsent verabschiedet. 
 
7. Bericht von Abbe Felix 
Felix teilt mit, dass er ab 01.01.2023 in den Ruhestand geht. Er möchte dann seinen 
Wohnsitz in Deutschland behalten, aber immer einige Monate im Kongo verbringen. Für sein 
Priesterjubiläum, dass am 14. August in Hinterschmiding gefeiert wird hat er sich das Motto 
„Du bist mein Ziel“ ausgesucht. Er freut sich, dass er dies in Hinterschmiding feiern kann. 
Felix teilt auch mit, dass Phalanga die Coronakrise bisher gut bewältigt hat. Die 
Hyghienemaßnahmen hätten gut geholfen. 
Problem ist noch, dass die Schule noch nicht als staatliche Schule anerkannt ist, so dass die 
Lehrer noch immer privat bezahlt werden müssen, obwohl inzwischen die allgemeine 
Schulpflicht eingeführt ist. 
Der neue kongolesische Präsident wolle die Entwicklung des Landes von der Basis aus. Es 
gibt finanzielle Unterstützung für verschiedene Maßnahmen wie die Instandsetzung von 



Straßen und Brücken, die Renovierung der Schule und Krankenstation, der Neubau einer 
Schulhalle und Bibliothek sowie der Bau einer weiteren Wasserversorgung und Ausbau der 
Solarenergie. Für alle diese Maßnahmen wurden schon Anträge bei den örtlichen Behörden 
und Regierungen gestellt. 
Auf Nachfrage aus der Versammlung teilte Felix mit, dass die Kakaotrocknungsanlage gut 
läuft, aber es Probleme mit der Bezahlung des verkauften Kakao gibt. 
 
8.Planungen, Wünsche und Anträge 
Der vorsitzende wies noch auf den am Sonntag, den 14. August stattfindenden 
Jubiläumsgottesdienst hin. 
Er dankte allen Mitgliedern für das Kommen und lud noch zu einer gemütlichen 
Zusammenkunft ein. 


